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Д орогие братья и сестры, 

Бог никого не забывает. Он 
знает наши мысли. Он зна-

ет наши проблемы. Он разделяет наши боли. Будем уповать на Него. Он 
поможет.

Я хотел бы адресовать это послание Святого Духа прежде всего тем, кто 
переживает трудности и невзгоды. Многие братья и сестры вынуждены 
жить с болезнями, другие – в скорбях, а третьи должны бороться с пробле-
мами в профессии, семье, в партнерских отношениях. А прочие испытыва-
ют финансовые трудности.  

Это послание я хотел бы также адресовать и тем, кто стоит на другой сто-
роне. Тем, кто переживает множество прекрасных вещей. Тем, кто просто 
счастлив, просто рад. Может быть, они немного стыдятся того, что у них 
нет проблем. Они познают благословение, присутствие Бога. Вам не нужно 
стыдиться. Иисус разделяет вашу радость. Поблагодарите Его соответству-
ющим образом и наслаждайтесь благословением, дарованным вам Богом. 

С сердечными приветами,

Жан-Люк Шнайдер

Как в хорошем, 
так и в плохом

рд р

Жан Люк Шнайдер
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С 1951 года под патронажем фе-
дерального президента в Гер-
мании каждые два года про-
водится Федеральная садовая 

выставка (ФСВ). Впрочем, традиция про-
ведения садовых выставок в Германии вос-
ходит к еще более ранним временам. Обще-
германская выставка садоводства открыла 
свои двери в Эрфурте в сентябре 1865 года. 
За ней в 1869 году последовала первая Меж-
дународная выставка садоводства в Гамбурге, 
а до этого состоятельная буржуазия и знать 
то и дело периодически делали свои сады 
доступными для общественности. Впервые 
ФСВ в Мангейме проводилась в 1975 году.  
И вот в этом году с 14 апреля по 8 октября 
Мангейм принимает Федеральную садо-
вую выставку во второй раз. Организаторы 
мероприятия поставили перед собой цель 
стать «самой продолжительной ФСВ всех 
времен». Наряду с выставками цветов и садо-
выми пейзажами в центре внимания – защита 
окружающей среды и климата, ресурсосбере-
гающее производство энергии и устойчивая 
продовольственная безопасность. Новоа-
постольская церковь тоже имеет свое место 
на территории проведения ФСВ. Ежедневно 
проводимый на территории выставки моле-
бен был впервые совершен новоапостольской 
общиной Мангейм-Мозельштрассе 3 мая. 

4 НС, 9/2023

Цветущий Мангейм
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БОГОСЛУЖЕНИЕ В Г. МАНГЕЙМЕ/
ГЕРМАНИЯ

ДАТА: 9 апреля 2023 г.
БИБЛЕЙСКОЕ ИЗРЕЧЕНИЕ: От Матфея 28, 18 
ВСТУПИТЕЛЬНАЯ ПЕСНЯ: «Пойте, ликуй-
те» (№ 95 в русскоязычном песеннике)
СОПРОВОЖДАЮЩИЕ: Окружной Апостол 
Михаэль Эрих, а также Апостолы Ганс-
Юрген Бауэр, Владимир Лазарев, Юрген 
Лой, Герт Опденплатц, Мартин Райнбергер, 
Андреас Саргант, Мартин Шнауфер и 
Манфред Шёненборн
СВЯЩЕННОДЕЙСТВИЯ: перевод на покой 
апостола Манфреда Шёненборна и возведение 
епископа Арне Херрманна в сан Апостола
ПРИМЕЧАНИЕ: богослужение на Пасху

СЛОВО И ВЕРА | В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
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Д орогие братья и сестры, в этом году по 
случаю праздника Пасхи мы вначале по-
слушаем чтение из Библии, из Евангелия 
от Луки:

Чтение из Библии: От Луки 24, 1–12:
В первый же день недели, очень рано, неся приготовлен-

ные ароматы, пришли они ко гробу, и вместе с ними неко-
торые другие; но нашли камень отваленным от гроба. 
И, войдя, не нашли тела Господа Иисуса. 

Когда же недоумевали они о сем, вдруг предстали перед 
ними два мужа в одеждах блистающих. И когда они были 
в страхе и наклонили лица свои к земле, сказали им: что 
вы ищете живого между мертвыми? Его нет здесь: Он 
воскрес; вспомните, как Он говорил вам, когда был еще в 
Галилее, сказывая, что Сыну Человеческому надлежит 
быть предану в руки человеков грешников, и быть 
распяту, и в третий день воскреснуть. И вспомнили 
они слова Его; и, возвратившись от гроба, возвестили все 
это одиннадцати и всем прочим. То были Магдалина Ма-
рия, и Иоанна, и Мария, мать Иакова, и другие с ними, ко-
торые сказали о сем Апостолам. И показались им слова их 
пустыми, и не поверили им. Но Петр, встав, побежал ко 
гробу и, наклонившись, увидел только пелены лежащие, 
и пошел назад, дивясь сам в себе происшедшему.

Власть Воскресшего

Д орогие братья и сестры, в рассказе, который 
зачитала нам наша сестра, речь идет не о са-
мом воскресении. Просто говорится «гроб 

был пуст». Это было очень важно, что женщины, а затем и 
Апостолы убедились, что гроб был пуст, тела там больше 
не было. Почему это было важно? Потому что Богу было 
важно, чтобы они понимали, что Воскресший явится не 
в качестве духа (ср. От Матфея 14, 26), а как истинный Че-
ловек – в единстве тела, души и духа. Это были не только 
Его дух и душа, которые продолжали жить. Нет, Иисус 
воскрес из мертвых душой и духом, но также новым те-
лом, телом воскресения. 

Прежде всего это было знаком верности Бога. Иисус 
Сам неоднократно указывал на это: кто оставляет или 
отдает что-либо ради Бога, тот делает это не напрасно. 
Он возвращает нам во сто крат то, от чего мы отказались 
ради Него (ср. От Матфея 19, 29). Иисус Христос посту-
пился Своим Телом. Он пошел на смерть, оставил Свое 
Тело ради Бога, и Бог вернул Ему в сотни раз больше. 
Вместо слабого земного тела Он получил тело воскресе-
ния, славное тело, которое больше не было привязано 
к законам природы. 

Это всего лишь небольшой намек, но, дорогие братья 
и сестры, давайте задумаемся над этим: иногда ради своей 
веры, ради служения Иисусу Христу, из любви к Господу 

«И, приблизившись, Иисус сказал им: дана Мне всякая 
власть на небе и на земле».

Библейское изречение: От Матфея 28, 18
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ты вынужден от чего-то отказываться. Не беспокойся! 
Взамен ты получишь от Бога во сто крат больше. 

Это также является признаком того, что Бог проделы-
вает совершенную работу. Людей, которых Он создал по 
Своему образу и подобию, чтобы жить в общении с ними, 
Бог хочет вернуть в совершенное единение с Собой. Он 
создал в них тело, душу и дух. Так они могли жить в раю 
в совершенном единении с Богом. По причине грехопа-
дения это уже невозможно. Человек отмежевался от еди-
нения с Богом. Бог хочет восстановить это единение. Но 
Он хочет сделать это не только для души и духа. Он хочет 
полностью спасти человека и позаботиться о том, чтобы 
человек в своей совокупности – то есть и со своим телом – 
снова мог жить в единении с Богом. 

Иисус Христос вознесся на небо не только как Сын Бо-
жий, не только как душа. Он находится там как Человек 
со Своим Телом, Телом воскресения. Искупительное дело 
Бога всеобъемлюще. Он позаботится о том, чтобы чело-
век, каким Он его создал – как совокупность духа, души 
и тела – мог иметь единение с Ним в Его царстве. Бог про-
делывает совершенную работу.

Н аша сестра зачитала нам, что ангелы гово-
рили о Сыне Человеческом. Это указывает 
на то, что Иисус Христос был истинным 

Человеком. Но для набожных иудеев звание «Сына Чело-
веческого» имело сверх того совершенно особое значение. 
Для них Сын Человеческий был Тем, Кто был послан Бо-
гом на землю и действовал по поручению и во власти Бога. 
Таково было определение Сына Человеческого, Которого 
они ожидали со времен пророка Даниила. 

Иисус Христос заявил Свое право на это звание. Он при-
шел, чтобы по поручению Бога и с Божьей властью принести 
людям Царство Божье, чтобы установить Божье правление 
над Своим народом, над землей. Он неоднократно указывал, 
что Он не только имеет поручение от Бога, но и обладает Бо-
жественной властью, властью Творца.

Он ходил по воде, чего не может ни один человек. Он 
мог, потому что Он выше законов природы. Он имел 
власть Творца. Он имел власть над стихиями, повелевал 
ветром и бурей. Он исцелял больных и воскрешал мерт-
вых. Этим Он хотел продемонстрировать: «Я имею власть 
над творением».

Он также дал понять: «Я имею власть над людьми и ду-
хами». Иногда этот случай забывают, но я всегда нахожу 
его очень интересным. Он пришел в Назарет, где вырос, 
но люди там хотели убить Его. Жители Назарета не хоте-
ли, чтобы Он был с ними. Они привели Его на гору, что-
бы сбросить Его. Что сделал Иисус? Он просто прошел 
посреди них. Они не могли даже прикоснуться к Нему 

(см. От Луки 4, 29–30). Так Он показал: «Я имею власть 
над людьми. Вы не можете делать то, что хотите, Я опре-
деляю. Вы хотите убить Меня? Нет, я не допущу этого!» 
Он имел власть над духами. Он приказал духам: «Выйди» 
(От Марка 5, 8) – и духам пришлось бежать.

Он также имел власть истинно возвещать людям волю 
Божью. Он показал им, как следует понимать закон, то 
есть волю Божью. Он говорил: «Вы слышали, что сказано 
[...] А Я говорю вам...» (От Матфея 5, 38–39). Он надлежа-
щим образом истолковывал волю Божью, закон Моисеев. 
Он проповедовал как власть имеющий.

Он также показал, что Он имеет власть прощать грехи. 
Никто, кроме Него, не может этого. «Прощаются тебе гре-
хи» (От Марка 2, 1–12).

Наконец, Он неоднократно говорил, что Он имеет 
власть давать людям жизнь вечную, приводить их в еди-
нение с Богом (ср. От Иоанна 17, 2). 

Итак, Иисус представил Себя людям как Сын Человече-
ский, наделенный властью Бога.

И что произошло? Они арестовали Его, осудили 
на смерть, истязали, убили. Что теперь было 
с Его властью? Имел ли Он власть над людьми? 

Ведь они убили Его, и Он ничего не мог с этим поделать. 
Ведь Он был совершенно беспомощен, бессилен, и Бог 
тоже ничего не сделал. Люди навязали свою волю. Он хо-
тел истолковать им закон, но все же кто победил в итоге? 
Фарисеи и книжники. Они могли сказать: «Нет, мы были 
правы! То, чему учил этот Иисус, неверно. Смотрите, Он 
умер! Мы убили Его. То, что Он проповедовал, неверно. 
Он имел власть прощать грехи? Мы можем только посме-
яться над этим! Он умер как самый отъявленный греш-
ник, как преступник на кресте. Да какое там прощение 
грехов! Он говорил, что совершает дело Отца, дело Божье. 
Он говорил, что несет жизнь вечную. Сейчас Он вообще 
ничего не может сделать. Если бы это было дело Божье, Он 
бы не закончил так плачевно. Как Он мог говорить, что 
это дело Божье? Он мертв!» 

Но потом случилось воскресение: «И, приблизившись, 
Иисус сказал им (Своим ученикам): дана Мне всякая 

СЛОВО И ВЕРА | БОГОСЛУЖЕНИЕ
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Иисус Христос вознесся на небо не 
только как Сын Божий, не только как 
душа. Он находится там как Человек 
со Своим Телом, Телом воскресения. 
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власть на небе и на земле». Таково наше пасхальное посла-
ние в этом году: Иисус Христос имеет власть Воскресшего. 
Он – посланный Богом Сын Человеческий. Он действовал 
и действует поныне властью Бога, властью Воскресшего. 
Таков был Иисус, с Которым познакомились ученики, 
с Которым они жили, Которого они открыли для себя, Ко-
торого они любили. Этот Иисус имел власть – и она есть 
у Него по сей день. 

И исус Христос, Воскресший, имеет власть Твор-
ца. Он не привязан к законам природы. У Вос-
кресшего есть Тело воскресения. То Он нахо-

дился здесь, а в следующий момент вдруг там. Он больше 
не привязан к месту и времени. Он доказал это. 

Братья и сестры, это является для нас источником уте-
шения и радости. Не более недели назад я был в Турции 
вместе с братьями и сестрами, которые в результате зем-
летрясения потеряли всё. Для меня это было совершенно 
особенное переживание, и я был глубоко впечатлен пове-
дением и верой наших братьев и сестер там. Но сейчас это 
не подлежит обсуждению.

Кроме того замечаешь, что, будучи человеком, быстро 
достигаешь своих границ. Доходят слухи, что в Турции 
было землетрясение. Днем позже в Малави произошла 
крупная катастрофа, в результате которой погибли сотни 
людей. Затем ты приходишь домой и слышишь, что здесь 
молодая мать, больная раком, находится при смерти, а там 
умер ребенок. А потом ты слышишь с другого конца света, 

что в Папуа-Новой Гвинее снова произошло землетрясе-
ние с жертвами. В какой-то момент ты осознаёшь границы 
своих человеческих возможностей. Мысли заняты одной 
катастрофой, и через пять минут уже слышишь о следую-
щей. Невозможно в своих молитвах думать обо всех. Не-
возможно сочувствовать всем.

Но затем следует великое утешение: у Иисуса Христа нет 
этих границ. Иисус Христос, Который был вместе с учени-
ками, Который разделял их страдания и радость, Который 
с ними смеялся и плакал, Который ел вместе с ними, этот 
Иисус Христос, наш Друг никого не забывает. В ту же се-
кунду Он может быть с каждым отдельным человеком, 
в том числе, с тобой. В любую секунду Он знает, как у тебя 
дела, о чем ты думаешь, что ты чувствуешь. Он знает 
и понимает тебя. Он знает твои страхи, твои вопросы. Он 
исчисляет твои слезы и утешает тебя, Он радуется с то-
бой – и одновременно Он делает это с людьми на другом 
конце света. Он имеет власть Воскресшего, власть Творца. 

Прежде всего я хотел бы сказать это нашей молодежи: 
Иисус Христос имеет власть над творением и Он сохраня-
ет его! Ответственность и поручение сохранять землю Бог 
доверил людям. Они должны делать это с любовью, мудро-
стью и разумом. Явно на то не похоже. Но давайте не будем 
слишком переживать об этом. Иногда я слышу, что моло-
дежь действительно испытывает страх и очень переживает 
за будущее творения. Иисус Христос имеет власть над тво-
рением, и Он позаботится о том, чтобы небо и земля про-
должали существовать до завершения Его плана спасения.

Таково наше пасхальное послание в этом году: Иисус Христос имеет 

власть Воскресшего. Он – посланный Богом Сын Человеческий.
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АПОСТОЛ 

ВЛАДИМИР ЛАЗАРЕВ:

Апостол Лазарев (Россия) 
сказал, что богослужение вы-
звало настоящую бурю в его 
сердце. «Когда все не ладится, 
иногда можно почувствовать 
себя диаконом Стефаном. Он 
делал все для Господа, но, ка-

залось, имел от этого только ущерб – вплоть до своей 
смерти. Но у Стефана было великолепное переживание: 
он увидел небо отверстым и Иисуса Христа, стоящего 
одесную Отца. Иисус любит нас больше, чем иногда 
может показаться: математически это невозможно, но 
Он любит нас более чем на сто процентов. Реакция Сте-
фана на то, что с ним произошло, была безупречной, 
когда он сказал: "Господи, не вмени им греха сего!" Это 
отличный пример для нас», – сказал апостол в своем 
дополнении.  

Это ничего не меняет в нашей ответственности! Мы 
должны позаботиться о том, чтобы это творение было со-
хранено, но мы не должны впадать в панику. Мы уверены: 
Искупитель, Воскресший имеет власть над творением и бу-
дет заботиться о нем, чтобы оно могло выполнять свою 
функцию до тех пор, пока не будет нового неба и новой 
земли. Давайте и мы однажды примем это в сердце и воз-
ложим упование на власть Творца. 

В оскресший имеет власть над людьми и над 
духами. Когда мы смотрим на мир, порой 
ситуация кажется нам совсем безнадежной. 

Есть ощущение, что ведь так продолжаться не может. 
В таком случае необходимо крепко зацепиться за эту веру: 
Иисус Христос имеет власть над людьми. И если для нас, 
людей, не существует решения проблем этого мира, то для 
Него оно есть. Он всегда может помочь. Зачастую Его по-
мощь выглядит совсем иначе, чем мы это себе представ-
ляли. Но один принцип всегда имеет силу: Иисус Христос 
всегда дает больше, чем мы можем себе представить. 

Власть Воскресшего над духами – духом зла, над дьяво-
лом, называйте это как хотите, нашим врагом, который 
пытается сделать всё, чтобы отделить нас от Христа. Но 
и в этом случае Искупитель, Воскресший имеет всякую 
власть и заботится о том, чтобы искушение не стало для 
нас слишком тяжелым. Он всегда заботится о том, чтобы 
у нас была сила противостоять искушению. Конечно, это 
срабатывает только, если я тоже этого хочу. Но ни один 
человек не может однажды прийти к Богу и сказать: «Ис-
кушение было слишком велико. Я не смог устоять». Нет, 
Иисус сказал: «И никто не похитит их из руки Моей» 
(От Иоанна 10, 28). Итак, пока я хочу оставаться с Богом, 
Он дает мне силы оставаться с Ним, и Он заботится о 
том, чтобы искушение никогда не становилось слишком 
велико. Если я этого хочу, я всегда могу противостоять 
искушению и всегда могу преодолеть соблазн. Власть над 
людьми, власть над духами, власть Воскресшего. 

И исус Христос также по-прежнему имеет власть 
провозглашать волю Божью и открывать нам 
закон Божий. Мы знаем этот закон: это закон 

любви. Любовь к Богу и к людям. Такова воля Божья. Этого 
Он ожидает от нас. Его воскресение является окончатель-
ным доказательством того, что сила любви больше, чем 
сила зла. Сила любви, которую мы с таким удовольствием 
воспеваем. Воскресение является доказательством: сила 
любви – величайшая сила. Лукавый сделал всё возможное, 
пустил в ход всю свою силу, чтобы отделить Иисуса Хри-
ста от Бога. Ему это не удалось. Любовь Иисуса к Богу 
и людям была больше, чем угроза, сильнее, чем смерть. 

СЛОВО И ВЕРА | БОГОСЛУЖЕНИЕ

АПОСТОЛ 

ГЕРТ ОПДЕНПЛАТЦ:

Апостол Опденплатц (За-
падная Германия) сказал, 
что воскресение – это нечто, 
что противоречит нашему 
человеческому опыту, но это 
Божественная реальность. 
Так же обстоит дело и со 

Вторым пришествием Христа: «Я думаю, что это бу-
дет примерно так же, как это было с учениками, ко-
торые были вместе. Он появляется среди них, и они 
совершенно не могут в это поверить, они напуганы – 
хотя Он и предсказывал это. Примерно так я пред-
ставляю себе день Христов. Сначала ты испугаешься 
и подумаешь: "Что же это такое? Ведь теперь это дей-
ствительно стало реальностью!" Тогда Иисус скажет: 
"Пойдемте, теперь у нас трапеза единения. Наступила 
свадьба Агнца". Какой это будет праздник! Я уже сей-
час радуюсь этому!»
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ходимо проследить за тем, чтобы ты принимал это и с этим 
работал. Это тоже утешение. Здесь, где мы живем, у нас 
есть очень многое. Есть и другие братья и сестры, которые 
рады – я сейчас имею в виду, например, ту или иную отда-
ленную общину, – когда один раз в два месяца приезжает 
священник, который вместе с ними празднует богослуже-
ние и Святое причастие. 

Тут можно было бы сказать: «Да как же так? От нас ожи-
дают, что мы будем присутствовать на каждом богослу-
жении, а у них богослужение один раз в два месяца и они 
тоже попадут на небо». Да, так оно и есть! Я больше не 
хочу вести эту дискуссию, этого было сделано в достаточ-
ной мере. Это вопрос веры. Я предоставляю это власти 
Бога. Он решает, что нужно каждому в отдельности для 
обретения вечной жизни, и Он дарует каждому в отдель-
ности то, что ему необходимо для этого, а потом принять 
это – зависит от нас. Если Он предоставляет пятьдесят 
богослужений, то я приму пятьдесят, если Он предостав-
ляет пять, то я приму пять, и их тоже будет достаточно. 
Человек не может этого понять, и он недоволен, когда не 
получает объяснения этому, но это вопрос веры. Давайте 
доверимся власти Воскресшего, власти Бога. 

В ласть Бога также не привязана к количеству 
людей, которые веруют в Него. У нас примерно 
есть свои представления о том, как это должно 

происходить в деле искупления. Бог говорит: «Ну же, не пе-
реживай. У Меня есть всякая власть. Я не завишу от людей. 
Не переживай!» Это Он говорит мне. Мне все еще нелегко 
понять это, потому что я просто переживаю за будущее. Но 
Господь снова и снова говорит: «Занимайся своей работой 
и делай то, что Я тебе говорю. Понапрасну не переживай. До-
верься Моей власти! Вы всегда думаете, что Я не обойдусь 
без вас – без людей, без ваших денег, без того, без этого, – но 
у Меня есть всякая власть. Я завершу Свое дело так, что ты 
вообще понять не сможешь. Просто доверься Мне и делай 
то, что Я тебе говорю. Все остальное сделаю Я». 

Дорогие братья и сестры, Пасха, Воскресение. Это было 
величайшим доказательством того, что Иисус Христос 
имеет власть Бога. Он действовал по поручению и вла-
стью Бога, когда был на земле, и через Святого Духа Он 
делает это по сей день. Давайте доверимся этой власти!

После двух дополнений проповеди Первоапостол ска-
зал: Апостол указал на трапезу единения. И сегодня мы 
можем снова насладиться властью Иисуса Христа. Се-
годня Он снова может простить нам грехи. Мы можем 
иметь с Ним трапезу единения, и сегодня мы снова услы-
шим обещание: «Мир Воскресшего да пребудет с вами». 
Это относится ко всему, а не только к отпущению грехов. 

Нет большей силы, чем любовь Бога, которую Он вло-
жил в нас. Что мы с ней будем делать – это опять же наше 
дело и зависит от нашей воли. Власть Бога не обращается 
против нашей свободы самим принимать решения, при-
нимать решения должны мы. Но воскресение доказывает: 
сила любви – величайшая сила. 

И сегодня Воскресший по-прежнему имеет власть 
даровать милость, прощать грехи. Сейчас об 
этом можно было бы долго проповедовать. 

Когда Господь Иисус прощает тебе грехи, эта милость со-
вершенна. Если ты достойно, в вере и искренне принима-
ешь отпущение грехов, то твои отношения с Богом более 
не повреждены, как будто бы ты никогда не грешил. Мы 
вынуждены продолжать справляться с последствиями на-
шего греха и греха людей в нашей повседневной жизни. 
Это остается. Но, что касается наших отношений с Богом, 
нашей связи с Богом, милость Иисуса Христа совершенна. 
Если Он простил нам грехи, то это как если бы мы никог-
да не грешили. Это даже невозможно как следует предста-
вить себе: власть милости. 

П оследний момент: власть завершить Свое 
дело. Еще раз, Бог не делает ничего напо-
ловину. Он хочет искупить не только наши 

души. Он дарует нам совершенное спасение. Всё наше 
естество, все, что нас образует, должно быть искуплено 
и, подобно Воскресшему, должно войти в Его Царство. Не 
только душа, не только дух, но и в качестве совершенного 
человека с телом, телом воскресения, ибо Бог не делает ни-
чего наполовину, Он проделывает совершенную работу. 

Тело воскресения будет совершенным, наша душа будет 
совершенной, и наш дух будет совершенным. Он творит 
это посредством Своей милости. Господь проделывает со-
вершенную работу. Он имеет власть давать жизнь вечную. 
Он всегда заботится о том, чтобы мы получали всё, что 
необходимо для нашего искупления. Здесь нет недостатка. 
Если Бог призвал тебя обрести вечную жизнь, то Он поза-
ботится о том, чтобы ты смог сделать это. 

В твоей общине, где ты живешь, в твоей жизни есть всё, 
что тебе нужно. Об этом заботится Бог. Тебе просто необ-

Его воскресение является окончательным 
доказательством того, что сила любви 
больше, чем сила зла.
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тебе: «Не переживай, даже если ты оставил Меня, даже 
если ты нехорошо вел себя, Я продолжаю любить тебя. 
Это никак не влияет на Мое отношение к тебе». Не пе-
реживай понапрасну. Иисус Христос продолжает любить 
тебя и трудиться для твоего спасения. Не переживай: если 
у тебя действительно есть желание измениться, Он про-
стит тебе твой грех, и для Него он больше не существует. 
Люди все еще будут помнить о нем, ты сам будешь пом-
нить о нем, но для Него он больше не существует. Мир 
Воскресшего да пребудет с тобой. Этого достаточно.

Всё богослужение – отпущение грехов, возвещение слова, 
Святое причастие – должно послужить тому, чтобы мир 
Воскресшего был при тебе и с тобой. 

Что связано с миром Воскресшего? Уверенность в том, 
что Иисус Христос есть сила любви, что Он сильнее смер-
ти; уверенность в том, что Бог всегда может и будет помо-
гать. Он дает больше, чем ты от Него ожидаешь. Таков мир 
Воскресшего. 

Ученики, как сказал апостол, и представить себе не мог-
ли, что такое может быть. Бог доказал им, что Он спосо-
бен на гораздо большее, чем они могли себе представить. 
Мир Воскресшего, эта уверенность: мой Бог может по-
мочь. Мой Бог поможет. Ни один человек, ни один дух не 
сможет оторвать меня от Его руки. Мир Воскресшего: я ни 
в чем не буду нуждаться.

Но мир Воскресшего – это также осознание того, что Он 
никак не упрекнул учеников за то, что они оставили Его. 
Он пришел к ним и просто продолжал любить их так, как 
Он любил их раньше. Мир Воскресшего, Который говорит 

ОСНОВНЫЕ МЫСЛИ:

Воскресение Иисуса Христа доказывает, что Он – 
Искупитель, посланный Богом. Он имеет всякую 
власть над творением, людьми и духами. Его уче-
ние – истина. Он дает нам совершенную милость 
и завершит Свое дело. Мы доверяем Ему.

СЛОВО И ВЕРА | БОГОСЛУЖЕНИЕ

ПОМОЩНИК 

ОКРУЖНОГО АПОСТОЛА 

РОБЕРТ М. НСАМБА:

Помощник Окружного 
Апостола Нсамба (Замбия) 
сказал, что богослужение 
впечатляющим образом под-
черкнуло важность Иисуса 
Христа для нашего спасения. 

Он напомнил слова Иисуса: «Я есмь путь и истина 
и жизнь; никто не приходит к Отцу, как только через 
Меня» (От Иоанна 14, 6). Таким образом, ни в коем 
случае нельзя отдаляться от Иисуса Христа из-за того, 
что кто-то недоволен одним из Его слуг. Важен не глиня-
ный сосуд, а сокровище, которое в нем находится: «Мы 
нуждаемся в спасении, которое возвещается нам во имя 
Иисуса Христа. Так что давайте будем меньше смотреть 
на недостатки и слабости отдельных людей, а будем по-
могать друг другу познавать любовь Иисуса Христа», – 
сказал помощник Окружного Апостола.

ОКРУЖНОЙ АПОСТОЛ 

ЛЕОНАРД Р. КОЛБ:

Окружной Апостол Колб 
(США) спросил братьев и 
сестер: «Дорогой брат, до-
рогая сестра, не хотите ли 
вы присоединиться к этой 
миссии, начатой Иисусом 
Христом?» Для этого прежде 

всего необходимо любить Иисуса и осознавать Его 
любовь к нам. Любовь, которую не заслужить никог-
да. «Будем служить этой любви», – сказал окружной 
апостол. Благодаря своей вере мы можем распозна-
вать то, чего не видят другие. «Возможно, люди ищут 
цель в жизни. И их цель – быть сильными и богаты-
ми. Но Иисус говорит нам сегодня, что у Него есть 
гораздо большая цель. Каждый человек может уча-
ствовать в поручении апостолов и возвещать это чу-
десное послание. Тогда, в конце концов, мы сможем 
быть с Ним».

Уважаемые читатели! Часть тиража прошлого номера (ННС, № 8, 2023 г.) была напечатана с ошибкой на стр. 9. На дан-
ной странице должны были быть опубликованы дополнения к проповеди помощника Окружного Апостола Роберта М. 
Нсамбы и Окружного Апостола Леонарда Р. Колба. Приносим свои искренние извинения за допущенную ошибку. (Ред.) 
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ВЕРОЙ ЖИТЬ | РАЗМЫШЛЕНИЕ – СЛЕДОВАНИЕ

Э то уже слишком. Женщина 
приходит в ярость. Она просто 
не может больше терпеть та-
кую несправедливость. В доме 

полно гостей, она не знает, с чего начать, а го-
спожа сестрица изящно отлынивает. Сидит 
среди гостей и влюбленными глазами смо-
трит на друга семьи. «Так не пойдет», – воз-
мущается женщина. Мы все можем понять ее 
досаду. Возможно, тот или иной улыбнется 
этой истории, потому что и сам принадлежит 
к той категории людей, которая умеет изящно 
отлынивать от работы. Другие, возможно, по-
чувствуют, как накаляются их оскорбленные 
чувства, потому что у них в жизни постоянно 
так происходит: они работают, а другие устра-
ивают себе комфортную и веселую жизнь.

Подобное произошло в Вифании с Мари-
ей и Марфой. Но Марфа была необычайно 
смелой женщиной. Она не просто подавила 
свою досаду, она не смирилась с поведени-
ем своей сестры, молча страдая. Даже когда 
за столом собрались апостолы, даже когда 
Господь Иисус находился там лично, она 
осмелилась выразить свое недовольство. Не 
оскорбляя кого-то. 

Как часто вы уже сдерживали в себе непо-
нимание и возмущение несправедливостью 
«ради мира и спокойствия»? Как часто ни-
чего не было сказано, хотя ваше сердце чуть 
не разрывалось на части? Могли бы вы, как 
Марфа, осмелиться сказать в такой ситуа-
ции: «Мне это не нравится!»?

Конечно, когда в общине или в группе лю-
дей постоянно выражается неудовольствие, 
только и слышно, что что-то не устраивает 
и что-то не так, едва ли человек чувствует 
себя хорошо. Это сковывает. 

Но, с другой стороны, если неудоволь-
ствию позволено занимать только очень 

ограниченное пространство, то это тоже 
нарушает атмосферу. В таком случае вско-
ре в пространстве возникает невыразимый 
дискомфорт, потому что люди больше не 
общаются друг к другом непредвзято. Даже 
если происходит обмен только дружескими 
словами, выражение лица, жесты и поза тела 
безошибочно выдают большую дистанцию. 
Каждый чувствует: здесь что-то не так! Здесь 
люди не могут использовать свою энергию 
для того, чтобы продвигать общину вперед, 
делать добро себе и ближнему, а им нужна 
их энергия, чтобы сдерживать разочарова-
ние и возмущение, запирать непонимание 
в сердце. Или энергия расходуется на то, 
чтобы побудить невовлеченных занять по-
зицию в конфликте. 

Один священнослужитель заметил в об-
щине дефицит общения. Он подал пищу для 
размышления: «Мы должны развивать куль-
туру общения друг с другом». С удовольстви-
ем – но как?

Было бы полезно, если бы мы научились 
разговаривать друг с другом в семье, в об-
щине, на работе, во всех сферах жизни. Да 
и с самими собой нам следует говорить 
с любовью и честно. Ибо тот, кто не гово-
рит с собой дружелюбно и с уважением, как 
он будет разговаривать с ближним? Кто сам 
себя ругает, потому что допустил ошибку, 
как этот человек отреагирует на ошибку 
другого? 

Особенно, когда говорим мы, христиане, 
слова Иисуса должны быть превыше все-
го: «…как хотите, чтобы с вами поступали 
люди, так поступайте и вы с ними!» В кон-
фликте относиться к ближнему так, как я хо-
тел бы, чтобы относились ко мне самому. 
Вот стоящая перед нами задача, которая 
продвинет всех нас вперед.

РАЗМЫШЛЕНИЕ –

СЛЕДОВАНИЕ
Научиться разговари-

вать друг с другом
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В 2023 году меня сопровождает малень-
кий неприметный настольный кален-
дарь. Я получил его в подарок от брать-
ев и сестер после богослужения в начале 

этого года. На каждый месяц в нем есть листок с кален-
дарной сеткой и фотографией, а также словом или фра-
зой в качестве импульса для нашей жизни в вере. На март 
месяц импульс звучит так: «Наша цель веры накладывает 
отпечаток на наш образ жизни».

Отпечатки знакомы нам по печатной продукции и мо-
нетам, когда путем давления при помощи специальных 
инструментов формируются и наносятся символы или 
рисунки. Отпечатки или оттиски не носят поверхностный 
характер и не могут быть удалены просто так.

Говорят также и о том, что области или регионы – на-
пример, сельские – имеют свой отпечаток. Мы объясняем 
это внешним видом или определяющими структурами.

И, не в последнюю очередь, мы, люди, отмечены, напри-
мер, своим характером или особенностями. Не существу-
ет людей, полностью лишенных своего отпечатка. На нас 
могут наложить отпечаток детские переживания, жизнен-
ный опыт, влияние окружающих нас людей, окружающая 
среда и многое другое. Поставленные цели тоже могут 
весьма выразительно и осознанно накладывать свой от-
печаток и влиять на нашу жизнь: так, мы знаем о многих 
спортсменах, которые победе в особом спортивном сорев-
новании подчиняют все остальное в своей жизни. Это ка-
сается образовательных и профессиональных целей у боль-
шинства людей.

При довольно редком сегодня использовании печати 
точно так же что-то отпечатывается. В нашей культуре 
в прежние времена тисненые изображения печатей могли 
быть удостоверением личности; часто на печати изобра-
жался портрет того правителя, который владел печатью. 
Если мы перенесем это на нашу жизнь в вере, то возни-
кает вопрос, кто правит нами и чью печать мы носим на 
своем челе: кто определяет и формирует наше мировоззре-
ние, наше умонастроение и позицию, наши действия, всю 
нашу жизнь? 

В песне «Молюсь любви» есть куплет, в котором жела-
ние последователей Иисуса Христа сводится к общему 
знаменателю: «Иисус, Твое святое имя в сердце моем всег-
да царит. Пускай в душе моей отныне пламя Твоей любви 
горит. Дела благие совершаю, имя Иисуса прославляю!» 
Чем больше мы доверяем Ему и всем сердцем стремимся 
ответить на Его любовь и исполнить Его волю, тем больше 
Его сущность отпечатывается в нас. 

Наша великая цель веры – при Его Втором пришествии 
быть принятыми в милости как те, кто отмечен Им, чтобы 
достичь непосредственного, вечного единения с Богом. 
Для этого необходимо позволить, чтобы на наш образ 
жизни все больше и больше накладывали отпечаток сущ-
ность и жизнь Господа и Его Евангелие.

Маленький календарь на моем столе останется откры-
тым на марте месяце и будет напоминать мне об этом 
весь год. 

Манфред Шёненборн

Отпечатки
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НС, 9/2023 15

После того, как в XII веке до Р. Х. израильтяне за-
хватили Ханаан, филистимляне стали посто-
янной угрозой для Израиля. Сегодня мало что 
известно о филистимлянах.

ИЗ БИБЛИИ

Данная рубрика представляет собой дополнительный 

материал к теме, рассматриваемой в журнале для детей 

в рубрике «Читая Библию». 

П очти всё, что мы сегодня знаем о фи-
листимлянах, взято из Библии. Лишь 
немногие другие источники дополняют 
эти не слишком уж обширные познания. 

Многое основывается лишь на догадках. Весьма вероятно, 
что филистимляне относились к МОРСКИМ НАРОДНО-

СТЯМ, которые в XII веке до Р. Х. по причине экономиче-
ских трудностей вынуждены были покинуть свою родину. 
В конечном итоге они прибыли в ПАЛЕСТИНУ.

Изучение археологических находок, египетских писа-
ний и писаний Ветхого Завета привело к предположению, 
что филистимляне изначально жили на Крите и рядом 
с Эгейским морем. Возможно также, их первоначальная 
родина находилась на Балканах или в Центральной Азии.

В Ветхом Завете филистимляне называются на древне-
еврейском языке «пелиштим». Регион, который они на-
селяли, назывался Филистией (по древнеевр. – Пелешет). 
Отсюда вся страна получила свое нынешнее название Па-
лестина. 

Египетские настенные росписи изображают сражаю-
щихся на кораблях СОЛДАТ с копьями, длинными ме-
чами, круглыми щитами и треугольными кинжалами 
в руках. Они были выше среднего роста и безбородые. 
При сражении на суше филистимляне были вооруже-
ны круглым щитом, двумя копьями и длинным мечом. 
Их нагрудники были сделаны из металлических и ко-
жаных полос. У филистимлян были КОЛЕСНИЦЫ, за-
пряженные двумя лошадьми, вмещающие трех человек 
и приспособленные для боя врукопашную. Типичным 
головным убором филистимлян были либо шлемы с ко-
ронами из перьев, либо они завязывали волосы в виде 
корон из перьев.

КОРАБЛИ морских народностей были снабжены пару-
сами. Имелась мачта в качестве наблюдательного пункта. 
Корма кораблей была высокой. Нос корабля имел форму 
утиного клюва и использовался для тарана других кора-
блей.

После того, как египетское влияние в Палестине посте-
пенно уменьшилось, филистимляне основали в Ханаане 
пять городов-государств, ПЕНТАПОЛИС: Ашдод, Ашке-
лон, Экрон, Гат, Газа. Это лига городов, которые объединя-
ются в ситуациях опасности.

Филистимляне знали секрет ОБРАБОТКИ ЖЕЛЕЗА. 
Они производили более прочные щиты и оружие и тем 
самым превосходили в вооружении израильтян. Времена-
ми филистимляне явно брали верх – по крайней мере, над 
некоторыми израильскими племенами. Этим они были 
обязаны не в последнюю очередь своему строгому воен-
ному руководству. В отличие от израильтян, у филистим-
лян была постоянная армия хорошо обученных профес-
сиональных солдат и наемников.

Сегодня очень мало что известно о ЯЗЫКЕ и КУЛЬТУРЕ 

филистимлян. Они не оставили письменных источников, 
и раскопки мало что выявили. В Ашдоде, Экроне и Газе 
были найдены храмы, приписываемые филистимлянам. 
Сегодня многие сходятся во мнении, что филистимляне, 
помимо сохранения своих собственных традиций, в ос-
новном переняли обычаи и язык окружающих их хана-
неев. Последнее упоминание о филистимлянах в Библии 
встречается у Захарии.

Филистимляне
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ВЕРА И ОБЩЕСТВО | «МЫ, ДЕТИ»

Сражения между израильтянами 
и филистимлянами (Художественная Библия, 
включающая Ветхий и Новый Завет 
с многочисленными иллюстрациями, 
Лондон, 1896 г.) 
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Утро понедельника. Максим и Бенедикт идут в школу. Они уже 
одеты в спортивную форму, потому что сегодня проходят 
национальные юношеские игры. Бенедикт невероятно рад, он 
любит всё, что связано со спортом. А вот Максим прошедшей 
ночью почти не спал, потому что как бы он ни старался, он до 
сих пор так и не получил ничего, кроме просто сертификата 
участника.

Ты хорош такой, Ты хорош такой, 

какой ты естькакой ты есть

         КАК ПОКАЗАТЬ ДЕТЯМ ИХ СИЛЬНЫЕ СТОРОНЫ?
                    КАК ПОМОЧЬ ДЕТЯМ РАСПОЗНАТЬ СВОИ СИЛЬНЫЕ СТОРОНЫ?
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Н ациональные юношеские игры идут 
полным ходом. Спустя три часа ре-
бята прибыли на 50-метровый забег. 
Дети должны выстроиться парами, 

но бежать с Максимом никто не хочет. «Он слишком мед-
ленный для меня», «Я отстаю из-за него», «Мне действи-
тельно не хочется отказываться из-за него от своего сер-
тификата» – вот лишь несколько высказываний, которые 
он слышит. Бенедикт обнимает Максима и говорит на-
столько громко, чтобы слышны все: «Мне нравится бегать 
с тобой». Эти слова вызывают улыбку на лице Максима.

Поддерживать уверенность в себе

Чтобы иметь возможность вести самостоятельную 
жизнь и быть довольными, людям нужна прочная осно-
ва. Уверенность в себе просто необходима для здорового 
развития и является необходимым условием для того, 
чтобы ребенок мог отстаивать свои убеждения и ценност-
ные представления. Даже дети сталкиваются со взлетами 
и падениями, им приходится проявлять себя и иногда на-
бираться мужества, чтобы не дать другим детям увести 
их в неверном направлении.

Как взрослые могут способствовать тому, чтобы дети 
становились сильными личностями, знающими свои сла-
бости и умеющими обходиться с ними? Для этого важны 
следующие факторы:

БЕЗУСЛОВНАЯ ЛЮБОВЬ. Когда дети делают ошиб-
ки, они не должны быть наказаны за это лишением 
любви или упреками. Лучше спокойно поговорить 
с ребенком, указать на неверное поведение и вместе 
подумать над решением проблемы. Так вы покажете 
ребенку, что его любят безусловно, независимо от си-
юминутной ситуации или его поведения.
НАХОДИТЬ ВРЕМЯ. Каждый взрослый это знает: 
работа, домашнее хозяйство, встречи мешают рассла-
биться и провести время с ребенком. Часто дети под-
ходят с желаниями и слышат в ответ утешения типа: 
«Сейчас приду, подожди пять минут!» Пять минут 
быстро превращаются в полчаса, и проблема, из-за 
которой ребенок обращался за помощью, тем време-
нем уже решилась сама собой. В таком случае будет 
полезно установить твердое время, которое родители 
и дети будут проводить вместе и когда не будут ре-
шаться никакие повседневные заботы. Если это будет 
соблюдаться, тогда ребенок будет знать, что на маму 
или папу можно положиться.
СОВМЕСТНО ПЕРЕЖИВАТЬ ЭМОЦИОНАЛЬ-
НЫЕ МОМЕНТЫ. Дети показывают, когда им пло-
хо; они плачут или кричат, или рассказывают о своем 

горе. Важно, чтобы взрослые допускали такое выра-
жение чувств. Подавление негативных эмоций может 
способствовать развитию депрессии или зависимости 
во взрослом возрасте. Поэтому родители не должны 
отвечать на горе своего ребенка фразами типа: «Не 
устраивай сцен!» или пытаться отвлечь его от его 
чувств. Лучше сесть вместе с ребенком и посмотреть, 
почему он плачет и как ему можно помочь. «Я тебя по-
нимаю» – вот хорошее начало полного понимания 
и открытого диалога. Владеть своими слабостями – 
это способность, которую детям необходимо усвоить.
ДОПУСКАТЬ СОБСТВЕННОЕ МНЕНИЕ РЕБЕНКА. 
Ребенок может развить уверенность в себе и доверие 
к себе только в том случае, если он участвует в решени-
ях, касающихся всей семьи, таких как праздники или 
ужин, и может высказывать свое мнение.

Учиться признавать слабости

Максим не чувствует себя комфортно на национальных 
юношеских играх и благодарен своему другу, который 
поддерживает его. Бенедикту все равно, что думают дру-
гие в классе. Друзья помогают друг другу.

Одна голландская пословица гласит: «Ветер нельзя 
запретить, но можно построить ветряные мельницы». 
Ссоры на школьном дворе, плохие оценки, страх неуда-
чи – все это в какой-то момент испытывает большинство 
детей. Опыт переживания различных проблем формирует 
и помогает развитию, потому что без проблем не было бы 
роста. Тот, кто сумеет превратить встречный ветер в энер-
гию, может стать сильной личностью.

Доверять детям

Следует постепенно начать позволять детям брать на себя 
ответственность в соответствии с их возрастом. Если они 
что-то делают не так, они должны научиться признавать 
эти ошибки и понять, что они не будут наказаны за это. 
Тогда они смогут постоять за себя, научатся открыто вы-
ражать собственное мнение и отстаивать его. Они смогут 
развить навыки борьбы с конфликтами, научившись тер-
петь различные мнения, разрешать конфликты и искать 
компромиссы. 

Для этого важно, чтобы дети проявляли терпимость 
к разочарованиям. У них часто есть ожидания, которые 
они хотят исполнить. Если что-то происходит не по их 
воле, они должны научиться принимать это. В молитве 
ребенок может рассказать своему Богу, что его разоча-
ровало, почему он не доволен и что, с его точки зрения, 
должно было быть по-другому. Таким образом, он может 
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обрести утешение и убедиться, что Иисус – его лучший 
Друг и всегда рядом с ним. 

Дети также должны научиться любить самих себя. Ма-
ленькие дети обычно делают это безусловно, однако с воз-
растом неуверенность в себе часто усиливается. Детям 
здесь может помочь активное участие в церковной жиз-
ни. Время от времени вне зависимости от темы занятия 
в них могут включаться небольшие моменты «лести для 
души». Например, к спине каждого ребенка можно при-
крепить бумажную тарелку, и остальные дети запишут 
на ней, что им нравится в этом ребенке. В предвоскрес-
ной школе это легко совместить с беседой и объяснить 
в игровой форме.

В безопасности общины дети также могут чувствовать 
свою самоэффективность. Во многих ситуациях за детей 
решают другие: дома – старшие братья и сестры или ро-
дители, в школе или на занятиях в церкви – учителя. Даже 
если в конечном итоге они решают, что делать, очень важ-
но, чтобы у детей были поручения, в которых у них была 
бы возможность быть самостоятельными и испытывать, 
каково это – создать что-то своими руками. Например, 
дети в воскресной школе могут накрыть на стол, раздать 
бумагу, подыграть на музыкальном инструменте вступи-
тельной песне, разыграть небольшую музыкальную пье-
су на Рождество или даже поприветствовать входящих 
братьев и сестер у входа. Так они почувствуют, насколько 
они важны и ценны, что они умеют и что эти навыки нуж-
ны. Что нужен каждый в отдельности ребенок.

У родителей есть много возможностей укрепить своих 
детей, их силу сопротивления, научить их практиковать 
терпимость к разочарованиям и формировать сильные 
личности, которые верят в себя и знают свои способности 
и навыки. Вечером Максим с грустью сообщает отцу, что 
получил только один сертификат участника спортивных 
соревнований. Отец берет его на руки и утешает. Он объ-
ясняет Максиму, что Бог создал его таким, какой он есть, 
со всеми его достоинствами и недостатками, потому что 
он тоже хороший. Вместе с Максимом отец вспоминает, 
как много у мальчика способностей: он умеет строить от-
личные вещи из кубиков Лего и часто помогает Бенедикту 
с домашним заданием. И он почти всегда веселый и любит 
смешить всю семью. Папа и сын вспоминают все больше 
вещей, в которых Максим действительно хорош. Теперь 
ему уже не так грустно, оттого что он не такой спортив-
ный, как его друг. Ведь нет человека, который может всё. 
Он чувствует себя особенно комфортно, когда Бенедикт 
поддерживает его, но даже без своего друга он знает, что 
он ценен и обладает многими качествами, за которые его 
любят, а также сильными сторонами, которых нет у Бене-
дикта и которыми он может поддержать своего друга.

      
9 ФРАЗ, КОТОРЫЕ ПОМОГАЮТ СТАТЬ 

СИЛЬНЫМИ

Как родители могут хвалить своих детей, не воспиты-
вая в них чувство высокомерия? Несколько фраз по-
могают положительно повлиять на развитие ребенка.

«Я тебя люблю» – показывает ребенку, насколько 
сильно его любят.
«Я тебя ценю» – показывает ребенку, что его ценят со 
всеми его сильными и слабыми сторонами.
«Спасибо, что ты мне помогаешь» – показывает ре-
бенку, что мы, взрослые, тоже нуждаемся в помощи, 
и что принимать помощь – это не признак слабости.
«Я рад(а), что ты у меня есть» – показывает ребен-
ку, что он единственный в своем роде и что родители 
благодарны, что он у них есть.
«Я верю в тебя» – противодействует неуверенности 
в себе уже в юные годы и укрепляет уверенность ре-
бенка в себе.
«Ты прекрасен такой, какой ты есть» – показывает 
ребенку, что он не обязан везде быть одним из луч-
ших и может иметь собственные интересы, сильные 
и слабые стороны.
«Ты вправе говорить “нет“» – показывает ребенку, 
что его личные границы должны уважаться и как он 
может их защищать.
«Будь смелым, необузданным и замечательным» – 
эта фраза принадлежит автору детских книг Астрид 
Линдгрен. Она хотела тем самым сказать, что детям 
позволено быть детьми. Они не должны быть посто-
янно тихими и приспособленными, они должны раз-
виваться искренне и счастливо.
«Я всегда с тобой» – показывает ребенку, что он це-
нен и важен для родителей и учителей и что они, по 
возможности, найдут время, чтобы быть рядом с ним, 
чтобы помочь и укрепить ребенка, чтобы он мог идти 
по жизни мужественно и с уверенностью в себе.

Как можно применить эти фразы на практике, 
чтобы они не потерялись и не забылись в повсед-
невной жизни? Вы можете написать каждую фра-
зу на карточке, положить ее в ящик прикроватной 
тумбочки и каждое утро, когда встаете, доставать 
одну карточку. Пусть фраза, которая будет на ней 
написана, станет «фразой дня»; скажите ее ребен-
ку хотя бы один раз в этот день. Возможностей для 
этого, безусловно, достаточно. Просто подумайте 
о них.

Ь 
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Мы живем в окружении, которое по своей сути едва ли можно назвать христианским. Что 
значит быть христианином в этих условиях? Давайте дадим себе отчет в том, что лично 
для нас значит быть христианкой, христианином. Во что мы веруем? Что мы делаем? Что 
из этого должно быть распознаваемо в повседневной жизни? Или наше христианское бытие 
должно протекать скрытно, исключительно в приватной сфере?

Быть христианином сегодня – Быть христианином сегодня – 

что бы это могло значить?что бы это могло значить?

БЫТЬ ХРИСТИАНИНОМ СЕГОДНЯ

И ногда теряешься в лабиринте жизни. Как 
было бы здорово, если бы сейчас можно 
было сесть в вертолет и посмотреть на 
вещи сверху – это было бы проще просто-

го, путь был бы предельно понятен. Мы бы быстро нашли 
выход из лабиринта. Этот текст является приглашением 
в подобный полет. Возвышенный над обыденностью, он 
может дать нам понимание, а что значит для меня сегодня 
быть христианкой, христианином? Ответ на этот вопрос 
поможет осознать, где мы находимся и куда стремимся.

Мы знаем наш девиз на этот год: «Служить и пра-
вить с Христом». Этот девиз отчетливо делает упор на 
действие: «служить» и «править». Действовать, исходя из 
веры в Иисуса Христа. Служить и править – эти два вида 
деятельности обладают огромной силой. Осознанное слу-
жение требует мотивации, силы и четкого принятия ре-

шений в том, как следует разумно использовать эту силу 
и при этом соответствовать христианским наставлениям 
к действию. Осознанное правление, помимо мотивации, 
всегда требует четкого представления о цели. Только когда 
цель ясна, руль может быть направлен в верном направле-
нии. Первое служение – это поклонение Богу и посещение 
богослужений. «К тому же мы служим Иисусу, применяя 
Его Евангелие в повседневной жизни», – пишет Первоапо-
стол Шнайдер. Важным элементом христианского бытия 
является Евангелие в повседневной жизни. Манеру наше-
го служения уточняет Первоапостол: «...таково наше слу-
жение ближнему – любить Его, как Христос любит нас». 
Таким образом, точки опоры остаются незыблемыми: 
Христос и Его Евангелие. На наше мышление и поступки 
должны оказывать влияние любовь Иисуса Христа, кото-
рая объединяет, Его милость, которая вновь восстанавли-
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вает после поражений, и Его мудрость, которая позволяет 
учиться на ошибках. Это служение, осмысленное таким 
образом, ведет нас прямо к «золотому правилу». В просто-
речье оно именуется: «То, чего ты не хочешь, чтобы тебе 
делали, не причиняй никому другому». Это означает: не 
делай никакого зла, что могло бы причинить вред, обидеть 
или травмировать твоего ближнего. 

«Золотое правило»

Однако «золотое правило» Иисуса из Нагорной пропо-
веди выходит далеко за рамки этого и, помимо призыва 
воздерживаться от зла, формулирует Его последователям 
четкое требование к действию. «Итак, во всем, как хотите, 
чтобы с вами поступали люди, так поступайте и вы с ними!» 
Не только не допускать зла, не только не причинять вред 
ближнему, не только оставлять неприкосновенной жизнь 
ближнего – Иисус предельно ясно просит: как ты ожида-
ешь от своего ближнего добра, любви, прощения и возмож-
ности учиться на ошибках, так и ты должен делать добро 
своему ближнему, прощать его, предоставлять ему второй 
шанс. И не только в качестве реакции на то, что ты получил 
от него добро, но вообще и непременно первым. 

Это далеко от подстерегающего и расчетливого кон-
курентного мышления, которое сделало наше общество 
таким, каким оно является сегодня – как в лучшем 
смысле, так и в худшем. Данное противоречие между 
ориентированным в основном на материальное обра-
зом действия в окружающей нас реальности и требова-
нием Иисуса к Своим последователям призывает каждо-
го занять четкую позицию. В данном случае Лаодикийская 
церковь является плохим примером: желание каким-то 
образом оказаться посередине: делать одно, а на самом 
деле восхищаться другим. «Тёпл», – говорит Иисус на это. 

Обозначим это противоречие немного точнее: вопрос 
о выгоде, пользе, преимуществе для отдельного человека 
стоит первым вопросом в основе деятельности в нашем 
обществе: «Что я получу взамен?» Это был открытый во-
прос однажды не только у учеников Иисуса. В наше вре-
мя этот вопрос выдвинулся на передний план и похоже 
разрушает солидарную и милосердную деятельность. Тот, 
кто во всем, что он делает в жизни, задается вопросом: 
«Какая мне от этого польза? Что я получу взамен?», тот не 
может «служить». Разве что он захочет поставить друго-
го человека в зависимость от себя посредством ложного 
«служения» и таким образом получить большую прибыль 
в долгосрочной перспективе. Истинное служение другому 
человеку не ставит на первое место личное преимущество 
или вознаграждение. Напротив, поскольку в этом случае 
моя потребность и потребность ближнего равнозначны. 

Так гласит «золотое правило». Очень простой пример: 
если пожилой даме я открою дверь в центр по обслужива-
нию населения и позволю ей войти первой, она, вероятно, 
окажется и в очереди передо мной, и мне придется ждать 
дольше. Поэтому, согласно принципу максимизации выго-
ды, было бы гораздо лучше, если бы я быстро протиснулся 
впереди пожилой дамы, возможно, дал двери захлопнуть-
ся перед ее носом и так в учреждении смог бы первым из-
ложить свою просьбу и быстрее уладить дело. Как вести 
себя в реальной жизни? Следуя «золотому правилу»? По 
принципу, я сам себе ближний? Цитата немецкого фило-
софа и католической монахини Эдит Штайн красиво ил-
люстрирует требование к христианам: «Вы должны быть 
подобны окну, через которое Божья доброта может изли-
вать свет в мир».

За столетия до Иисуса учитель премудрости Сирах на-
звал несколько конкретных моментов, которые, по его 
мнению, украшают богобоязненных людей: «И к бедно-
му простирай руку твою, дабы благословение твое было 
совершенно. Милость даяния да будет ко всякому живу-
щему, но и умершего не лишай милости. Не устраняйся 
от плачущих, и с сетующими сетуй. Не ленись посещать 
больного, ибо за это ты будешь возлюблен» (7, 35–38).

Указания из Катехизиса

Еще одно требование к христианам сформулировано в на-
шем Катехизисе. В предисловии говорится: «Христианская 
вера рассчитана на то, что о ней будут сообщать другим. 
Издавна христианина наставляли в необходимости испо-
ведовать свою веру и представлять ее пред другими людь-
ми: "…будьте всегда готовы всякому, требующему от вас 
отчета в вашем уповании, дать ответ…" (1-е Петра 3, 15)». 

Итак, что же является главным в христианстве, о чем сле-
дует сообщать? Разумеется, в первую очередь следует упо-
мянуть Апостольский Символ веры II века и Никео-Кон-
стантинопольский Символ веры IV века. В них прежде всего 
выражается вера в Бога – Отца и Сына и Святого Духа. В на-
шем Катехизисе это соответствует первым трем положениям 
веры. Но и любовь Бога ко всем людям – это информация, 
которой стоит поделиться, как и указанием на возможность 
искупления от грехов через Иисуса Христа.

Мы видим, что христианская вера предъявляет высокие 
требования к христианам! Вся важность требований про-
является в словах Иисуса: «Если кто хочет идти за Мною, 
отвергнись себя, и возьми крест свой, и следуй за Мною». 
Только с готовностью принимая на себя крест Иисуса Хри-
ста, можно называться Его последователем или учеником 
(От Луки 9, 23). Но последствия того стоят. Далее следу-
ет обещание жизни во Христе: «Ибо кто хочет душу свою 
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кий, верующий в Него, не погиб, но имел жизнь вечную» 
(От Иоанна 3, 16). Демонстрировать людям бесконечную 
любовь Бога, восхвалять и прославлять ее является пер-
востепенной задачей христианского бытия. Выражать ра-
дость от любви Божьей в слове и песне, в музыке и в жизнен-
ной позиции. Бог не отрекся от людей, несмотря на то, что 
они отошли от Него, пребывали в грехе. Бог отдал Себя, об-
лекся в Человека – не как царь и правитель, а как слуга. Бес-
конечно великий дар. «Придите ко Мне, все труждающие-
ся и обремененные, и Я успокою вас» (От Матфея 11, 28).
Бог принимает людей безусловно, без предварительных 
заслуг. Человеку не нужно оставаться одному, он может 
прийти в сообщество во Христе, которое поддерживает и 
сохраняет, даже если человек устает и оступается. 

«Кому простите грехи, тому простятся; на ком оставите, 
на том останутся» (От Иоанна 20, 23), – сказал Иисус Сво-
им Апостолам. Освобождение, счастье и спасение в следова-
нии Иисусу – великая милость. Принимать это прощение и 
прощать других – это христианское бытие в особенно пре-
красной форме. Ибо «человек никогда не бывает так пре-
красен, как когда он просит прощения или сам прощает» 
(Жан Поль). «И се, Я с вами во все дни до скончания века» 
(От Матфея 28, 20). Не быть одиноким, иметь рядом с собой 
сильного, дружелюбного помощника и спутника – это неве-
роятная поддержка в жизни, дающая уверенность и способ-
ствующая мужественной и смелой поступи. 

Быть христианином – значит, получить в дар большие шан-
сы: переживать единение с Богом в слове и таинстве. Через 
Иисуса Христа обретать свободу от греха и иметь надежду на 
невыразимо прекрасное будущее. Через Святого Духа познать 
утешение и поддержку, быть осведомленным о существенном 
и важном в жизни и в том числе суметь воспользоваться шан-
сом к покаянию, к переменам. В сообществе верующих испы-
тывать защищенность и заботу как в хорошие, так и в плохие 
дни, и иметь возможность восхвалять и чествовать Бога 
в этом сообществе. В заповедях и наставлениях Господних по-
лучать указания о том, как моя жизнь может обрести смысл 
и достичь успеха, не разрушая при этом Божье творение и не 
причиняя вреда окружающим меня людям. 

Благодаря любви Божьей в своем ближнем я могу ви-
деть обогащение своей жизни, и мне не нужно подстере-
гать и вести борьбу с ним как с конкурентом в стремлении 
к жизненному счастью.

Кто хочет стать христианином, тот имеет большие шансы 
и надежды для своей жизни. Иисус просит Своих после-
дователей всецело посвятить себя Ему, серьезно отнестись 
к следованию. Это охватывает всего человека и не всегда 
бывает так уж просто. Это означает ежедневную борьбу за 
правильный путь. Однако превыше всего стоит любовь Бо-
жья к каждому человеку. Давайте предадимся этой любви.

сберечь, тот потеряет ее; а кто потеряет душу свою ради 
Меня, тот сбережет ее» (От Луки 9, 24). В следующем стихе 
Иисус дает заслуживающий внимания критерий оценки 
действий христиан. «Ибо что пользы человеку приобрести 
весь мир, а себя самого погубить или повредить себе?»

Быть благословением

В данном случае Иисус совершенно ясно говорит о том, 
что можно наблюдать во всем мире. Погоня за материаль-
ным (кажущимся) счастьем отодвигает стремление к доброй 
связи с Богом и Его творением на второй или третий план. 
Приоритет приобретают богатство, стремление превзой-
ти в этом ближнего, продвинуться в обществе. Религи-
озные сообщества, которые обещают, что Божественное 
благословение в виде земного благополучия будет гаран-
тировано, если их поддержать финансовыми приношени-
ями соответствующим образом, пользуются большой по-
пулярностью. Каждая христианка и каждый христианин 
может сам ответить на вопрос о том, что значит погубить 
самого себя или повредить себе, и предлагается соответ-
ственно выбрать свой приоритет. 

Давайте обобщим все описанные выше требования 
к христианам доброй рекомендацией диакониссы Евы 
фон Тиль-Винклер: «Стань благословением для всех, кто 
встречается тебе. У тебя есть поручение для всех – будь 
то просто дружеская мысль, приветствие, безмолвная мо-
литва». Быть благословением для всех, кто встречается 
тебе, так просто исполненными любви словами охватить 
кажущееся емким и нелегким христианское поручение.

Большие шансы

Если бы все эти требования были единственной сутью ре-
лигии, то это было бы изнурительным, даже, с позволения 
сказать, печальным христианством. Пришлось бы посто-
янно жить с нечистой совестью. Кто может в полной мере 
соответствовать этим требованиям? 

Но быть христианином сегодня значит гораздо больше. 
Господь возлюбил нас прежде. Каждая христианка, каж-
дый христианин может чувствовать себя принятым Бо-
гом, принятым в общину Христа, всегда имеет шанс без 
обременений начать с Богом всё с начала. Господь дал на-
ставления, как прожить жизнь разумно и мудро. Тем не 
менее Он каждому оставляет свободу и ответственность 
поступать в соответствии с этим. 

Некоторые цитаты призваны широко открыть окна в дру-
гие сферы христианского бытия в наше время. Сначала 
сделаем шаг назад вслед за Иисусом. «Ибо так возлюбил 
Бог мир, что отдал Сына Своего Единородного, дабы вся-
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Час молодежи в Гербольцхайме

В пятницу, 17 марта 2023 года, около 60 молодых братьев и сестёр из 

церковного округа Фрайбург/Оффенбург собрались в церкви в Гер-

больцхайме. Накануне часа молодежи провели опрос, по результа-

там которого выделили два больших блока тем, которые в этот вечер об-

суждали с Окружным Апостолом. Молодежь задавала немало вопросов 

на тему «Прозрачность, иерархия и соуправление в Новоапостольской 

церкви". Второй основной темой вечера была "Внебрачное сожитель-

ство» . В дискуссиях, которые иногда были довольно острыми, обсужда-

ли позицию Церкви, а также взгляды и пожелания молодых христиан. Во 

время перекуса представилась возможность личного общения с Окруж-

ным Апостолом, Апостолом Мартином Шнауфером и епископом Урсом 

Хайнигером.  
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Пребывание в Штутгарте/
Фельбахе

В понедельник, 15 мая 2023 года, Окружной Апостол Эрих посе-тил молодежь округа Штутгарта/Фельбаха и пообщался с юными христи-анами, а также отвечал на их вопросы.Около 60 участников собрались в церкви Штутгарт-Восток, где с радо-стью встречали Окружного Апостола.Молодежь и здесь заранее собра-ла вопросы, которые хотела задать Окружному Апостолу. Четверо моло-дых людей модерировали в этот вечер дискуссию, во время которой Окруж-ной Апостол давал ответы на различ-ные вопросы молодежи. Затрагива-лись, в частности, темы "Прощение грехов" и "Святое Запечатление". Были также вопросы о доктринальных ре-шениях Церкви и о том, как они при-нимаются. Молодёжьрасспрашивала также в Окружного Апостола о его пе-реживаниях в вере со времени его воз-ведения в этот сан. Кроме того, возни-кали спонтанные вопросы. Во время угощения была возмож-ность лично пообщаться с Окружным Апостолом, Апостолом Юргеном Лоем и епископом Маттиасом Грауэром.

Общение в Нагольде

В понедельник, 17 апреля 2023 года, 
Окружной Апостол Михаэль Эрих 
посетил молодежную группу, он 

пообщался с молодыми христианами и 
поднял различные темы. ОА посетил, в 
частности, церковь в Нагольде, где на мо-
лодежный час собралась молодежь одно-
именного церковного округа.

Перед встречей молодежь собрала во-
просы, которые хотела задать Окружному 
Апостолу. В дискуссии, которую модери-
ровали двое молодых людей, Окружной 
Апостол давал ответы на эти и другие во-
просы. Около 60 участников интересова-
лись его повседневной работой в Южной 
Германии, а также его деятельностью и ак-
туальными вызовами в странах, которые 
входят в его округ. Были также вопросы о 
будущем Церкви и о служении женщин, а 
также о прошлогоднем и нынешнем Дне 
молодежи Региональной церкви «Южная 
Германия». Молодежь также интересова-
лась визитом Первоапостола в Нагольд-
ский округ в 2024 году.

Сразу после часа молодежи предста-
вилась возможность личного общения с 
Окружным Апостолом, Апостолом Мар-
тином Шнауфером и епископом Урсом 
Хайнигером.
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??ПРОВЕРЬТЕ СВОИ ЗНАНИЯ… ?

ИЛЛЮСТРИРОВАННАЯ ЗАГАДКА
Высоко над Лимбургом и над рекой Лан на известняковой скале возвы-
шается Лимбургский собор. Предшественник сегодняшней церкви мог 
датироваться уже IX – самое позднее X веком. Само здание церкви ос-
новано на позднероманском здании, которое было перестроено в стиле 
ранней готики и во многом определяет нынешний облик собора; около 
1230 года строительство было в целом завершено. При подъеме на гору 
западный фасад собора впечатляет своими башнями, которые, словно ча-
совые, охраняют вход. Примечательна в интерьере купель для крещения, 
датируемая примерно 1230 годом, которая используется до сих пор. При 
соборе находится Епархиальный музей, в котором хранятся произведе-
ния искусства, религиозная одежда и сосуды, представляющие большую 
художественную и историческую ценность. На нашем фото изображена 
фигура Христа, взятая или из самого Лимбурга, или из Рейнгау и создан-
ная в XV веке. Здесь изображен Христос, воскресший из мертвых, с ранами, 
в том числе в боку, с поднятыми в благословении руками. Крюк над голо-
вой Иисуса использовался для того, чтобы поднять фигуру ввысь через 
потолок церкви. 
НА КАКОЙ БИБЛЕЙСКИЙ ПРАЗДНИК УКАЗЫВАЕТ ФИГУРА?
(Ответ см. на стр. 2)

1. Как называется изначальная религия японцев?
А)  буддизм
Б)  индуизм
В)  синтоизм
Г)  фатализм

2. Из какого колена Израилева был родом Апостол Павел? 
А)  из колены Иуды
Б)  из колена Дана
В)  из колена Вениамина
Г)  из колена Ноя

3. Где жили хорреи?
А)  на Синае
Б)  в стране Сеир
В)  на горе Кармил
Г)  в Сионе

4. Кто написал мелодию к песне «Как не петь Отцу осанну» 
     (№ 173 в русскоязычном песеннике)?
А)  Иоганн Шоп
Б)  Иоганн Крюгер
В)  Тобиас Клауснитцер
Г)  Вольфганг Дахштейн

5. Какой Псалом лежит в основе песни «Бог – наша крепость 
     и сила» ((№ 105 в русскоязычном песеннике)?
А)  Псалом 119
Б)  Псалом 45
В)  Псалом 80
Г)  Псалом 104

6. Какой полководец завоевал Иерусалим в 70 г. 
     от Р. Х.?
А)  Август
Б)  Клавдий
В)  Тит
Г)  Домициан

7. Где церковь была основана не апостолом Павлом?
А)  в Филиппах
Б)  в Салониках
В)  в Риме
Г)  в Коринфе

8. Где находится город Ур, из которого ушел Аврам?
А)  в Египте
Б)  в Халдее
В)  в Персии
Г)  в Сирии

9. Чьи это слова: «Господь дал, Господь и взял»?
А)  Отца в притче о блудном сыне
Б)  царя Саула
В)  старика Товита
Г)  Иова

10. В какой реке был найден младенец Моисей?
А)  в Евфрате
Б)  в Тибре
В)  в Ниле
Г)  в Оронте
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